

Cette année encore, les associations adhérentes à la FNAAFP/CSF se sont retrouvées pour une journée dédiée à l'échange et au débat sur les grands sujets qui animent notre secteur. Une centaine de personnes étaient rassemblées à l'Ibis Berthier ce 9 avril 2015 pour notre Rencontre Nationale dont le thème était cette année « *Une identité associative en question* ».



Christian ZYTYNSKI, vice-président de la FNAAFP/CSF à l'ouverture

La rencontre nationale est l'occasion pour toutes les associations adhérentes à la FNAAFP/CSF de se rencontrer ou de se retrouver et d'échanger au cours d'un moment dédié au débat technique, mais qui se veut convivial. Les bénévoles (membres du Conseil d'administration) comme les salariés des associations y sont conviés.

A l'ouverture de cette journée, Christian ZYTYNSKI, vice-président de la FNAAFP/CSF, a rendu un vibrant hommage à Sylviane BURLAUD, notre présidente, décédée au cours de son mandat, quelques jours avant la Rencontre Nationale. Nous n'oublierons pas cette grande dame, son engagement et son sens de l'humour chevillé au corps.

« *Sylviane, tu vas nous manquer...* »



Le livre d'or dédié à Sylviane BURLAUD



Arrivée d'Elisabeth THOMASSEY, Directrice et Florence BUHLER TISF à l'AAFP/CSF d'Avignon



Accueil de Jacquie ROBERT, membre du CA de la FNAAFP/CSF, par Sylvie VAVASSEUR, assistante de direction à la fédération



Sylviane BELIAH présidente de SBD 93 et  
Nathalie LEFEUVRE directrice de l'AAFP/CSF 49



1<sup>ère</sup> table ronde : Jean-Paul VILLEMUR, trésorier de  
l'AAFP/CSF Niort et Catherine BARNABÉ, TISF salariée  
de l'AAFP/CSF 56

Après déjeuner, la deuxième table ronde nous a par contre interpellés sur l'évolution des besoins des familles et des personnes. Cette évolution interroge bien entendu nos pratiques professionnelles, mais elle interroge aussi les cadres réglementaires d'intervention que nous imposent nos financeurs. Que faudrait-il faire pour prendre en compte ces évolutions de telle sorte que nos interventions soient toujours plus pertinentes ?



La salle écoutant les débats

La première table ronde était dédiée à l'identité associative. Acteurs économiques de premier plan, nos associations sont de plus en plus souvent qualifiées d'« entreprises sociales ». Nous avons souhaité réinterroger notre modèle associatif et sa pertinence dans ce domaine de l'action sociale et médico-sociale qui est le nôtre. Est-il voué à céder la place au modèle entrepreneurial ? Un usager peut-il encore avoir des raisons de préférer l'intervention de l'une de nos associations ? C'est à ces questions que M. DARRIGRAND (Délégué général de l'UDES<sup>1</sup>), M. CHAUVIÈRE (Sociologue et directeur de recherche au CNRS), M. VILLEMUR (Trésorier de l'AAFP/CSF Niort) et Mme BARNABÉ (TISF salariée à l'AAFP/CSF 56) ont tenté de répondre.



Un repas convivial pris entre deux tables rondes



2<sup>ème</sup> table ronde : Louis-Xavier COLAS (Chef de Bureau à la DGCS), Nadine GORET (Présidente d'UNIFORMATION) et Gérard CERDAN (Directeur ADIAF-SAVARAHM)

L'intervention des « clowns analystes » tout au long de la journée a été aussi très appréciée de par la justesse et la finesse de leur analyse. Les Bataclowns ont été très applaudies par toute l'assemblée.

(<http://www.bataclown.com/>)

M. LESUEUR, (Directeur général de l'ODAS<sup>2</sup>), M. COLAS (Chef de bureau des professions sociales à la DGCS<sup>3</sup>), Mme GORET (Présidente d'UNIFORMATION), et M. CERDAN (Directeur de l'Association ADIAF-SAVARAHM) ont pris le relais sur ces questions.



Les Bataclowns en pleine action



Fin de la troisième table ronde avec Marie-Françoise MARTIN présidente de La CSF, Franck CAVAIGNAC (AAFP/CSF 74) et les Bataclowns

La dernière table ronde a proposé de relire nos pratiques à l'aune de la participation active des usagers. Notre travail s'inscrit dans l'esprit de la loi de rénovation de l'action sociale et médico-sociale du 2 janvier 2002 et celle-ci vise à replacer l'utilisateur au cœur des dispositifs. Nous tendons donc à « faire avec » plutôt qu'à « faire pour ou à la place de » l'utilisateur. Nous avons donc invité Mme DEFERT, formatrice à l'ANDA-DPA<sup>4</sup> afin qu'elle nous explique ce qu'est l'empowerment (ou développement du pouvoir d'agir) et M. GUERRE, comédien et spécialiste de théâtre forum, pour qu'il nous donne les grands principes de l'éducation populaire. M. CAVAIGNAC, quant à lui, nous a donné son point de vue de directeur de l'AAFP/CSF 74 sur ces questions.

2 Observatoire national de l'action sociale décentralisée

3 Direction Générale de la Cohésion Sociale

4 Association Nationale pour le Développement de l'Approche Développement du Pouvoir d'Agir